



Auenwaldschule Böklund Grundschule



Südangeln Rundschau

April 2020

Schulnachrichten

Auenwald-Grundschule Böklund

Auf dem Weg zur musikalischen Grundschule

Zu Beginn des laufenden Schuljahres entschied sich die Auenwaldschule Grundschule Böklund, sich um einen Platz zur Zertifizierung als „Musikalische Grundschule“ in Schleswig-Holstein zu bewerben. Da unsere Grundschule ohnehin über ein sehr aktives Musikprofil verfügt und eine Vielzahl von musikalischen Angeboten kontinuierlich von den Schülerinnen und Schülern genutzt wird, war dieser Schritt für uns die Chance, noch einmal in eine ganz andere Richtung zu denken. Denn die „Musikalische Grundschule“ versteht sich nicht als ein Mehr an Musikunterricht und noch vielschichtigeren Angeboten – sie ist ein Projekt zur Schulentwicklung. Dieses Projekt unterstützt Schulen dabei, einen entwicklungsfördernden Lern- und Lebensraum zu gestalten, der allen Kindern in der täglichen schulischen Arbeit Zugang zur Vielfalt musikalischer Bildungsangebote und deren Potentialen ermöglicht. Musik wird als Gestaltungselement im Unterricht aller Fächer und der pädagogischen Arbeit im Schulalltag wirksam. Dieser offene

Musikbegriff ermöglicht Involvement der gesamten Schulgemeinschaft an den Projektaktivitäten – auch von fachfremden und musikfernen Mitgliedern: Es können z.B. Zahlenreihen rhythmisiert, Vokabeln gerappt, Gedichte vertont und mit Klängen experimentiert werden. Ziel ist es, das Schulklima, das soziale Miteinander und das Lernklima nicht nur für die Schülerinnen und Schüler, sondern auch für das gesamte Kollegium zu verbessern.

Das Projekt „Musikalische Grundschule“ hat bereits einen großen Erfahrungsschatz in anderen Bundesländern wie Hessen, Nordrhein-Westfalen, Bayern, Thüringen, Niedersachsen und Berlin sammeln können. Seit diesem Jahr findet der Transfer auch in unser Bundesland statt. Die Fortbildungsserie hat für uns bereits im November begonnen. Im Februar besuchte unser Tandem der Koordinatoren das erste Modul mit dem Titel „Musik für Regeln und Rituale“. Wir sind gespannt auf alle die Anregungen, die die Fortbildungsreihe für uns weiterführend bereithält.

DJ